

DEMOCRACY NOW ! - Resumen semanal 8 - 12 de septiembre de 2008

Miércoles 17 de septiembre de 2008, puesto en línea por [Democracy Now!](#)

- Duración aproximada: 00:12:03 y 00:14:34
- Calidad: 64 Kbps
- Formato: mp3
- Producción: [DemocracyNow!](#), [URCM](#), [Radio Pacífica](#)

[Resumen semanal DN 08-12sep 2008-parte1.mp3](#)

[Resumen semanal DN 08-12sep 2008-parte2.mp3](#)

(Hacer clic en el link para escuchar. Para bajar el archivo, hacer clic con el botón derecho del ratón y elegir "guardar como...")

Destacado/ Aumento de soldados en Afganistán

Se aumentará la ocupación estadounidense de Afganistán tras reducir el número de soldados en Irak

El Presidente Bush anunció la retirada de aproximadamente 8.000 soldados de Irak para principios del año que viene. Al mismo tiempo, Bush dijo que Estados Unidos enviará unos 5.000 soldados más a Afganistán.

El Presidente Bush dijo: "En noviembre, un batallón de infantes de marina que estaba programado que se desplegara en Irak, se desplegará en Afganistán. Luego en enero se enviará una brigada de combate del Ejército. La misión de estas fuerzas será trabajar con las fuerzas afganas para brindarle seguridad al pueblo afgano, proteger la infraestructura y las instituciones democráticas de Afganistán y ayudar a asegurar el acceso a servicios como la educación y la salud".

La noticia sobre el aumento de la ocupación de Afganistán fue revelada en medio de protestas públicas por una serie de bombardeos estadounidenses que causaron la muerte de civiles inocentes. Ramazan Bashardost, miembro del Parlamento afgano, dijo que enviar más soldados estadounidenses no es la solución.

Ramazan Bashardost dijo: "Hace tres años teníamos 10.000 soldados estadounidenses en Afganistán, pero la situación en materia de seguridad, comparada con la de hoy, era mucho mejor. En 2003, agregaron otros 20.000 soldados, pero hemos visto cada vez más inseguridad y la situación está empeorando. En mi opinión, el aumento del número de soldados no es la solución".

Mullen: Estados Unidos no está ganando en Afganistán

El Jefe del Estado Mayor Conjunto admitió que no cree que las Fuerzas Armadas estadounidenses estén ganando la lucha contra los insurgentes en Afganistán. El General Mike Mullen declaró el miércoles ante el Comité de Servicios Armados de la Cámara de Representantes.

El General Mike Mullen dijo: “No estoy seguro de que estemos ganando la lucha en Afganistán. Estoy seguro de que podemos hacerlo. Ese es el motivo por el que planeo implementar y estoy considerando una nueva estrategia militar más extensa para la región que cubra ambos lados de la frontera”.

Mullen dijo que el aumento de soldados era “un buen comienzo”, pero que más adelante se iba a necesitar un número aún mayor.

Comandante del Ejército: Estados Unidos necesita a miles de soldados más en Afganistán

Mientras tanto, el principal comandante de las fuerzas estadounidenses en Afganistán, el General del Ejército Jeffrey Schloesser, dijo el viernes que necesita miles de soldados más para combatir la violencia en la frontera con Pakistán.

Informe: Número de civiles que murieron en Afganistán por ataques aéreos estadounidenses prácticamente se triplicó

Según un nuevo informe de Human Rights Watch, el número de civiles que murieron en Afganistán a raíz de los ataques aéreos de Estados Unidos y la OTAN prácticamente se triplicó en 2007 en comparación con el año 2006. Los ataques aéreos causaron la muerte de al menos 321 civiles en 2007, mientras que en 2006 murieron 116 como mínimo. Se prevé que la cifra de este año será aún mayor.

Mueren dos civiles afganos en bombardeo estadounidense erróneo

En el ataque letal más reciente, al menos dos civiles afganos murieron y otros diez resultaron heridos el martes, cuando un avión de combate de la OTAN no logró dar en el blanco en la provincia de Khost. Este fue el cuarto ataque aéreo estadounidense en el que hubo muertes en tan solo dos semanas. El peor desde que empezó la ocupación estadounidense fue el primero, en el que murieron aproximadamente 90 civiles afganos en Herat, entre los que se encontraban 60 niños. El martes, los habitantes de Herat publicaron imágenes de poca definición capturadas con un teléfono celular en las que se mostraba los cuerpos sin vida de las víctimas en la mezquita de la localidad. El Pentágono dice que está investigando el ataque, luego de contradecir inicialmente el número de muertos.

El Pentágono confía en figura del escándalo Irán-Contras para negar masacre en Afganistán

Mientras tanto, se reveló que una de las “fuentes” clave del Pentágono, para negar el número de muertos en la reciente masacre de civiles en la localidad afgana de Azizabad es el corresponsal de Fox News, Oliver North. North fue acusado y luego indultado en la década del 80 por mentirle al Congreso sobre el escándalo Irán-Contras.

El Presidente afgano rechaza la ocupación a largo plazo

El bombardeo contra Azizabad ha exacerbado las protestas públicas por los ataques aéreos estadounidenses en Afganistán. El jueves, el Presidente afgano, Hamid Karzai, dijo que se oponía a la ocupación a largo plazo de los soldados extranjeros.

El Presidente afgano, Hamid Karzai, dijo: “Obviamente la comunidad internacional no estará aquí por mucho tiempo y no sería bueno para nosotros que permanezca aquí mucho tiempo. Somos un país con una historia de varios miles de años y estamos orgullosos de nuestra historia y de nuestra valiente nación. No deberíamos depender de las fuerzas extranjeras para nuestra seguridad por mucho tiempo”.

Medio Oriente

Informe: Estados Unidos lleva a cabo asesinatos premeditados en Irak (el encabezado los podes

sacar del audio del 14 de Julio de 2008 o 23 de Junio de 2008)

En noticias de Irak, el periodista de investigación Bob Woodward reveló detalles sobre cómo las fuerzas estadounidenses han llevado a cabo asesinatos premeditados en Irak como parte de la estrategia del aumento del número de soldados. En una entrevista con el programa "60 Minutes", Woodward dijo: "Esto es muy delicado y extremadamente confidencial, pero las Fuerzas Armadas han desarrollado facultades operacionales secretas para ubicar y asesinar a los líderes de Al-Qaeda en Irak, líderes insurgentes, líderes milicianos renegados". Woodward escribió sobre este programa secreto en su nuevo libro *The War Within* ("La Guerra Por Dentro"). Woodward informa que este programa secreto de asesinatos ha jugado un papel muy importante en la disminución de la violencia en Irak.

Irak cancela acuerdos petroleros sin llamado a licitación con empresas occidentales

Mientras tanto, el gobierno iraquí se retractó de un plan de otorgar seis contratos sin llamado a licitación a grandes empresas petroleras occidentales. A principios del verano, Irak anunció que permitiría que Exxon Mobil, Shell, Total, BP y Chevron explotaran los mayores yacimientos petroleros de Irak. No obstante, las autoridades iraquíes dicen que los acuerdos han demorado demasiado en concretarse. No obstante, estas empresas aún podrán participar en las licitaciones.

Ataque con aviones no tripulados estadounidenses mata a 23 personas en Pakistán

En Pakistán, el número de muertos a causa del ataque del lunes con aviones no tripulados estadounidenses llegó a 23. Entre las víctimas se encontraban ocho niños. Aviones no tripulados de Estados Unidos dispararon cinco misiles contra un gran recinto de uno de los líderes Talibán más destacados de Pakistán. Este fue el tercer ataque estadounidense con misiles contra Waziristan del Norte y del Sur desde la semana pasada. El blanco del ataque, Jalaluddin Haqqani, no se encontraba en el lugar. Haqqani fue una persona muy valiosa dentro de la CIA en la década del 80. Estados Unidos le dio decenas de miles de dólares por su trabajo en la lucha contra el Ejército soviético en Afganistán.

La semana pasada los comandos estadounidenses llevaron a cabo un ataque terrestre en el que utilizaron helicópteros para trasladar a los soldados, en lo que fue la primera incursión conocida en Pakistán de soldados estadounidenses desde la invasión a Afganistán en el año 2001. Hussain Haqqani, el Embajador de Pakistán en Estados Unidos, condenó el ataque terrestre que mató a 20 personas.

Hussain Haqqani dijo: "Pakistán y Estados Unidos son socios en la guerra contra el terrorismo. A Estados Unidos no le conviene enfurecer a Pakistán con acciones unilaterales, especialmente cuando esas acciones unilaterales no aportan nada en la captura de terroristas o militantes de relevancia. Es mucho mejor dejar que Pakistán trabaje de su lado de la frontera y continuar con la relación de cooperación entre Pakistán y Estados Unidos".

Legisladores pakistaníes eligen a Zardari como nuevo presidente

En otras noticias, los legisladores pakistaníes eligieron a Asif Ali Zardari, el viudo de la ex Primera Ministra asesinada Benazir Bhutto, para convertirse en el próximo presidente de Pakistán, quien reemplazará a Pervez Musharraf tras su renuncia el mes pasado.

Asif Ali Zardari dijo: "Hoy el Partido Popular de Pakistán ha logrado superar un gran obstáculo y completar el proceso democrático. Felicito a la nación, felicito al Parlamento. Creemos en la filosofía de Shaheed Mohtarma Benazir Bhutto, que dice que la democracia es la mejor venganza, la venganza contra los dictadores en la forma de democracia".

Asif Ali Zardari tiene poca experiencia en el gobierno y pasó 11 años preso por cargos de corrupción.

B'Tselem: Israel expande asentamientos

En Israel y en los Territorios Ocupados, el grupo en defensa de los derechos humanos israelí B'Tselem

dice que ha reunido nuevas pruebas de la expansión de los asentamientos israelíes en tierra palestina. La directora ejecutiva de B'Tselem, Jessica Montel, afirma que se han expandido doce asentamientos al este del muro israelí que atraviesa Cisjordania.

Dijo **Jessica Montel**, la directora ejecutiva de B'Tselem: "No son solamente las medidas oficiales las que permiten apoderarse de las tierras palestinas que están en torno a los asentamientos. También hay esfuerzos piratas de los mismos colonos. Actos de violencia, que demarcan muy claramente áreas en torno a los asentamientos en las que los palestinos no pueden ingresar".

Israel se había comprometido antes a congelar la expansión de los asentamientos, pero ahora afirma que esa promesa solo se aplica a los asentamientos que no quiere conservar. El vocero del gobierno israelí Yigal Palmor rechazó las acusaciones y dijo que los palestinos tienen derecho a impugnar la expansión de los asentamientos en los tribunales de Israel.

Dijo **Yigal Palmor**: "La situación de estos asuntos, los asentamientos en los territorios palestinos en general son en la actualidad negociados entre israelíes y palestinos, e independientemente de las medidas de seguridad que se tomen en el terreno, estas no afectan a dichas negociaciones. En cualquier caso, si cualquier persona, sea un propietario de tierras o no, si cualquier persona siente que sus derechos están siendo lesionados por estas interpretaciones, puede apelar a la Suprema Corte de Israel".

El propietario de tierras palestino Issa Slaiby dijo que los fallos de los tribunales israelíes no cuentan en la realidad sobre el terreno.

Dijo **Issa Slaiby**: "En 2005 la Suprema Corte se pronunció permitiéndonos cultivar nuestras tierras, y este fallo es el que rige, incluso para los propietarios de tierras. A pesar de ello, las Fuerzas de Defensa Israelíes, o lo que así se denomina, nos impide cultivar nuestras tierras".

Se pide insistentemente investigación de crímenes de guerra de ex jefe militar israelí

En otras noticias de Israel, crecen los pedidos para que se investigue si el Ministro de Transporte y candidato a primer ministro Shaul Mofaz ordenó "crímenes de guerra" mientras se desempeñaba como jefe del estado mayor del ejército de ese país. A principios de este año aparecieron informes de que durante la Segunda Intifada, Mofaz había ordenado a las tropas israelíes que dieran muerte a setenta palestinos por día. Según se informa, en mayo de 2001 Mofaz habría dado instrucciones a los comandantes de alto rango de Cisjordania de dar muerte a diez palestinos por día en cada una de las siete áreas de brigadas territoriales. David Kretzmer, profesor emérito de Derecho Internacional en la Universidad Hebrea de Jerusalén, afirma que los informes sobre la orden de Mofaz se suman a las especulaciones de que podría haber "cometido graves delitos, de los que al menos algunos entran en la categoría de crímenes de guerra". Los pedidos de que se investigue a Mofaz se producen al mismo tiempo que la policía israelí recomienda que se acuse al primer ministro Ehud Olmert de cargos de corrupción.

SEGUNDA PARTE

Estados Unidos

Estados Unidos brinda ayuda económica a Fannie Mae y Freddie Mac

El gobierno estadounidense tomó el control de las empresas hipotecarias Fannie Mae y Freddie Mac, en lo que podría convertirse en la mayor ayuda gubernamental al sector empresarial de la historia. El Departamento del Tesoro prometió entregarle 200.000 millones de dólares a las empresas mientras lidian con grandes pérdidas debido a las moras hipotecarias. Estas dos empresas públicas dirigidas por particulares poseen o garantizan prácticamente la mitad de los 12 billones de dólares en deudas hipotecarias del país. El Secretario del Tesoro, Henry Paulson, anunció la ayuda del gobierno.

Henry Paulson dijo: "Fannie Mae y Freddie Mac son tan grandes y están tan ligadas a nuestro sistema financiero, que la quiebra de cualquiera de las dos causaría un gran trastorno en los mercados

financieros, aquí en este país y en todo el mundo. Este trastorno tendría un impacto directo y negativo en la economía familiar, desde el presupuesto familiar hasta el valor de las viviendas, los ahorros para financiar los estudios y las jubilaciones...”.

El candidato presidencial republicano y el demócrata, John McCain y Barack Obama, apoyaron la ayuda gubernamental. Obama dijo que el gobierno debe tomar medidas para evitar que a la larga Fannie Mae y Freddie Mac se aprovechen de la ayuda del gobierno.

El Senador Obama dijo: “Debemos proteger a los contribuyentes, no ayudar a los accionistas y al directorio de Fannie Mae y Freddie Mac. Es una situación difícil, que ha ido empeorando con el tiempo. Hay algunos bancos comunitarios y regionales que están en riesgo, entre ellos esos bancos que ayudan a las comunidades de bajos ingresos. Vamos a tener que tratar esas situaciones con mucho cuidado, pero no debemos permitir la intervención del gobierno para proteger a los inversores y especuladores que dependen del gobierno para obtener grandes ganancias”.

Obama: Los jóvenes no tienen la oportunidad de ayudar a las comunidades

En materia electoral, los dos candidatos presidenciales principales recortaron sus campañas el jueves para conmemorar el aniversario de los atentados del 11 de septiembre. Tanto el Senador Barack Obama como el Senador John McCain asistieron a la Universidad de Columbia, en Nueva York, para un foro sobre el servicio público. Durante su discurso, Obama dijo que el gobierno estadounidense debería trabajar para ofrecerles más oportunidades a los jóvenes para ayudar a su comunidad.

El Senador Barack Obama dijo: “Las opciones que les hemos dado a los jóvenes son muy escasas. Cuando me gradué de Columbia, tenía una opción. Podía elegir una carrera lucrativa en Wall Street, o ingresar de inmediato a la escuela de leyes. O podía seguir adelante con la inspiración del movimiento por los derechos civiles, y de la era de Kennedy, e intentar trabajar en la comunidad. Y escogí esta última, pero no fue fácil. Ganaba 12.000 dólares al año, más los gastos de locomoción, en Chicago trabajé con las iglesias, estableciendo programas de capacitación laboral e implementando programas para los jóvenes para cuando terminaran sus estudios, para intentar mejorar la comunidad. Fue la mejor educación que he tenido, pero irónicamente me resultó más difícil encontrar ese trabajo que encontrar un trabajo en Wall Street. Y creo que hay muchos jóvenes a quienes les interesa elegir la misma opción, y deberíamos alentarlos, el gobierno será parte de eso”.

McCain elogia el servicio público una semana después de que la

Convención Nacional Republicana criticó a los organizadores comunitarios

Durante su discurso, el Senador McCain alentó a los jóvenes a unirse a las Fuerzas Armadas y a trabajar en el servicio público. McCain se presentó en el forum sólo una semana después de que su candidata a la Vicepresidencia, Sarah Palin, y el ex Alcalde de Nueva York Rudolph Giuliani, ridiculizaron el historial de Obama como organizador comunitario durante sus discursos en la Convención Nacional Republicana.

Palin da su primera entrevista como candidata republicana a la Vicepresidencia

Mientras tanto, Palin dio su primera entrevista desde que se unió a la fórmula de McCain. Palin habló con el conductor de ABC News Charles Gibson, quien la presionó con respecto a asuntos relacionados con la política exterior, entre ellos los recientes ataques estadounidenses unilaterales contra Pakistán.

Charles Gibson dijo: “¿Eso quiere decir que sí, que usted piensa que tenemos derecho a cruzar la frontera con o sin la autorización del gobierno pakistaní, para perseguir a los terroristas que se encuentran en el área de Waziristán?”

La Gobernadora de Alaska, Sarah Palin, respondió: “Creo que Estados Unidos debe agotar todos los recursos para detener a los terroristas que se empeñan en destruir a Estados Unidos y a nuestros aliados. Debemos manejar todas las posibilidades”.

También se le preguntó a Palin sobre el reciente conflicto entre Rusia y Georgia por sus dos provincias separatistas.

Gibson: “¿Qué perspectiva de las acciones de Rusia, en particular en las últimas dos semanas, le da la proximidad del estado?”.

Palin: “Son nuestros vecinos. Y de hecho se puede ver Rusia desde el territorio de Alaska”.

Gibson: “¿Está a favor de que Georgia y Ucrania sean parte de la OTAN?”

Palin: “Ucrania sin duda que sí. Sí. Y Georgia. Putin piensa lo contrario, obviamente piensa lo contrario”.

Gibson: “En virtud del tratado de la OTAN ¿No tendríamos que ir a la guerra si Rusia invadiera Georgia?”.

Palin: “Puede ser. Eso dice el acuerdo. Cuando un país es aliado de la OTAN, se espera que ayude si otro país es atacado”.

Diputado McDermott respalda juicio político a Bush

En el Congreso de EE.UU., el congresista Jim McDermott, de Washington, se convirtió en el último legislador en firmar a favor de un juicio político contra Bush. McDermott anunció su apoyo el martes desde la Cámara de Representantes.

Dijo el diputado **Jim McDermott:** “Fui atacado por decir que el Presidente nos embarcaría en una guerra, pero finalmente el pueblo estadounidense se enteró de la verdad. Parece que las acusaciones no tienen fin y tenemos la responsabilidad de investigar su veracidad. Es por eso que firmo una resolución para considerar la posibilidad del juicio político al Presidente. Si no se rinden cuentas, una democracia no puede subsistir”.

McDermott es el décimo miembro de la Cámara de Representantes en apoyar la medida, cuyo coautor es el congresista Dennis Kucinich, de Ohio.

Demandas planeadas por ofensivas contra manifestantes en la CND y CNR

Mientras tanto, grupos en defensa de los derechos civiles y jurídicos dicen que planean presentar múltiples demandas por las ofensivas contra manifestantes realizadas en la Convención Demócrata en Denver y en la Convención Republicana en St. Paul. La Asociación Nacional de Abogados de Minnesota demandará a funcionarios policiales y municipales por las tácticas utilizadas contra los manifestantes en St. Paul. Más de ochocientas personas fueron arrestadas durante la Convención Nacional Republicana. En Denver, el grupo Re-Create 68 dice que planea presentar demandas similares. Más de ciento cincuenta personas fueron arrestadas durante la Convención Demócrata. La Unión por las Libertades Civiles de Estados Unidos planea representar a Alice Forrest, integrante de Code Pink, cuyo arresto fue ampliamente difundido en youtube. Durante una protesta, un oficial de policía la empujó con un bastón y la tiró al piso. Momentos después, Forrest fue detenida y arrestada por oficiales de policía mientras trataba de explicar a los periodistas lo que acababa de pasar.

América Latina

Mueren ocho personas por enfrentamientos en Bolivia mientras los enviados estadounidenses son expulsados

La crisis política interna de Bolivia sigue aumentando. El jueves, manifestantes en contra del gobierno atacaron a partidarios del Presidente boliviano Evo Morales, lo que dejó un saldo de ocho muertos y 20 heridos. El Ministro de Gobierno boliviano, Alfredo Rada, dice que la mayoría de las personas que murieron eran campesinos. Bolivia se ha dividido por los intentos de las provincias ricas en petróleo de declarar su autonomía del gobierno central. El Presidente boliviano, Evo Morales, acusó a Estados Unidos

de apoyar a los gobernadores de la oposición y ordenó la expulsión del Embajador estadounidense Phillip Goldberg esta semana. En respuesta, el gobierno de Bush dijo que expulsaría al Embajador de Bolivia en Washington D.C. El Jueves, el gobierno de Venezuela entró en la disputa y también expulsó al Embajador de Estados Unidos en Caracas. El Presidente venezolano Hugo Chávez dijo que esta decisión era un acto de solidaridad con Bolivia.

Mueren ocho personas por enfrentamientos en Bolivia mientras los enviados estadounidenses son expulsados

La crisis política interna de Bolivia sigue aumentando. El jueves, manifestantes en contra del gobierno atacaron a partidarios del Presidente boliviano Evo Morales, lo que dejó un saldo de ocho muertos y 20 heridos. El Ministro de Gobierno boliviano, Alfredo Rada, dice que la mayoría de las personas que murieron eran campesinos. Bolivia se ha dividido por los intentos de las provincias ricas en petróleo de declarar su autonomía del gobierno central. El Presidente boliviano, Evo Morales, acusó a Estados Unidos de apoyar a los gobernadores de la oposición y ordenó la expulsión del Embajador estadounidense Phillip Goldberg esta semana. En respuesta, el gobierno de Bush dijo que expulsaría al Embajador de Bolivia en Washington D.C. Morales habló en el Palacio Presidencial, donde dijo que el Embajador Phillip Goldberg ayudó a organizar los esfuerzos de las provincias ricas en petróleo para declarar su autonomía.

El Presidente boliviano, **Evo Morales**, dijo: "Y sin miedo a nadie, sin miedo al imperio, hoy día, delante de ustedes, delante del pueblo boliviano, declaro al señor Goldberg, Embajador de los Estados Unidos, persona no grata".

El Jueves, el gobierno de Venezuela entró en la disputa y también expulsó al Embajador de Estados Unidos en Caracas. El Presidente venezolano Hugo Chávez dijo que esta decisión era un acto de solidaridad con Bolivia.

Chile conmemora 35º aniversario de golpe de estado respaldado por EE. UU.

En Chile, miles de personas se reunieron para conmemorar el 35º aniversario del derrocamiento, apoyado por EE. UU., del presidente Salvador Allende. El 11 de septiembre de 1973, Allende murió en el palacio presidencial durante el ataque que llevó a Augusto Pinochet al poder. La presidenta chilena Michelle Bachelet conmemoró el aniversario restaurando la oficina en la que murió Allende.

Dijo la presidenta chilena **Michelle Bachelet**: "El legado de Salvador Allende nos motiva a buscar cada día una vida mejor a través de la libertad y la democracia, un legado que sentimos vivo en nuestro interior cuando abrimos este espacio bendecido para honrar su memoria".

La hija de Allende, Isabel Allende, también asistió a la ceremonia.

Dijo **Isabel Allende**: "Sus palabras y mensajes estaban llenos de esperanza y creo que hay pocos ejemplos de dignidad como el que él nos dejó y es por eso que tiene un alcance tan universal".

La ONU pide 108 millones de dólares para ayudar a Haití

En Haití, los esfuerzos de reconstrucción continúan tras la tormenta tropical devastadora más reciente. La mayor parte de la tercera ciudad más grande de Haití, Gonaives, sigue bajo agua. Se dice que el suministro de alimentos y agua potable está escaseando para decenas de miles de personas que están viviendo sobre los techos de sus casas, en las calles o en refugios de emergencia. La Organización de las Naciones Unidas hizo un pedido de 108 millones de dólares para ayuda humanitaria de emergencia. El miércoles, la Secretaria de Prensa de la Casa Blanca, Dana Perino, anunció que el gobierno de Bush aportaría únicamente diez millones de dólares—la mitad de esta cifra ya había sido prometida.

La Secretaria de Prensa de la Casa Blanca, **Dana Perino**, dijo: "Por último, el gobierno de Estados Unidos destinará diez millones de dólares a la ayuda de emergencia para Haití, tras el paso de los huracanes Gustav, Hanna y Ike. De esta suma, cinco millones son nuevos fondos prometidos la semana pasada.

Nuestro apoyo incluye suministros, transporte y logística para entregar la ayuda y evaluaciones del daño ocasionado. Nuestra prioridad es ayudar a entregar los suministros que se necesitan con más urgencia a las comunidades a las que ahora no puede accederse por tierra”.

Mil haitianos perdieron la vida y aproximadamente un millón quedaron sin hogar a causa de cuatro grandes tormentas y huracanes que tuvieron lugar en menos de un mes.

Betancourt: controversias políticas no deberían impedir diálogo

En otras noticias, la política franco-colombiana y ex rehén Ingrid Betancourt visitó Nueva York el martes para comparecer en las Naciones Unidas. Betancourt estuvo entre los quince rehenes liberados en julio luego de haber sido retenidos desde 2003 por el grupo rebelde colombiano FARC. El lunes, Betancourt dijo que su experiencia reforzaba la importancia del diálogo entre grupos enfrentados.

Dijo **Ingrid Betancourt**: “Creo que abrir el diálogo, hablar con personas que deben albergar sentimientos humanos en su corazón, es la posibilidad de salvar vidas, y creo que la vida es tan importante que no podemos decir que no vamos a dialogar para salvar una vida simplemente porque esta persona es de otra religión o tiene otras ideas políticas”.

Betancourt habló en un simposio de las Naciones Unidas sobre víctimas del terrorismo.

El mundo

Bush rescinde acuerdo nuclear con Rusia

La tensión entre Rusia y Estados Unidos sigue creciendo en varios frentes. El lunes el presidente Bush retiró un acuerdo nuclear civil con Rusia que hubiera permitido a Moscú implementar un negocio lucrativo como centro de importación y almacenamiento de residuos de combustible nuclear provenientes de reactores de todo el mundo abastecidos por Estados Unidos. Sean McCormick, vocero del Departamento de Estado, anunció la decisión.

Dijo **Sean McCormick**: “El Presidente informará al Congreso que en el día de hoy ha rescindido su decisión anterior en relación con el acuerdo entre EE. UU. y Rusia de cooperación nuclear pacífica, el llamado "acuerdo 1-2-3”. Como consecuencia, esta vez no es necesaria la consideración del acuerdo en función de la Ley de Energía Atómica”.

EE. UU. proporcionó entrenamiento de combate a comandos georgianos antes del ataque

El Financial Times informó que las fuerzas militares de EE.UU. dieron entrenamiento de combate a 80 comandos de fuerzas especiales, tan solo unos meses antes del ataque armado de Georgia en agosto contra Osetia del Sur. El entrenamiento fue proporcionado por soldados estadounidenses de alto rango y por dos contratistas militares privados (MPRI y American Systems, ambos con sede en Virginia). La revelación puede echar leña al fuego de las acusaciones realizadas por Rusia de que EE. UU. había orquestado la guerra en el enclave georgiano.

Rusia realizará ejercicios militares conjuntos con Venezuela

Mientras tanto, Rusia anunció sus planes de desplegar buques y aviones de guerra en el Caribe para realizar ejercicios militares conjuntos con Venezuela más hacia fin de año. Se prevé que el despliegue será la maniobra naval más grande de Rusia en el Caribe (y quizás en el hemisferio occidental) desde la Guerra Fría.

Fuentes de la Inteligencia polaca confirmaron que Polonia albergaba cárcel secreta de la CIA

En otras noticias, la BBC informa que dos fuentes de la Inteligencia polaca confirmaron por primera vez que la CIA dirigía una cárcel secreta en territorio de Polonia. Un oficial declaró que la CIA utilizaba un lugar seguro cercano a un ex aeropuerto militar y alejado de las principales ciudades.